



LA GACETA

REGIONAL DE SALAMANCA

VIERNES, 7 DE JULIO DE 2017.

Año XCVI. Nº 31.551

PRECIO: 1,30 €

Un millón para renovar aceras

URBANISMO Página 7



MILEURISTAS SIN IRPF

Los trabajadores que cobren menos de 14.000 euros anuales no pagarán el impuesto fiscal en 2018

Página 36

Medicina sube en los MIR pero pide profesores para estar a la cabeza

Los estudiantes de la Universidad de Salamanca que superan la nota de corte de la prueba selectiva para acceder a la formación de especialistas médicos han subido 6 puntos en cinco años y alcanzan ya el 93,3%

Páginas 2 y 3



Amenazas de muerte a un edil de Retortillo que tala encinas para la mina

Eustaquio Martín Herrero, concejal del PP en la localidad de Retortillo, que tala árboles para la mina, ha recibido amenazas de muerte de un anónimo. Concretamente el edil ha recibido un paquete con una soga de ahorcado en su interior, hecho que ya ha puesto en conocimiento de la Guardia Civil.

Página 25



Una tromba de agua 'de récord' en Béjar

Las alertas por riesgo de tormenta se cumplieron ayer en el sur de la provincia de Salamanca, con epicentro en la ciudad de Béjar, donde quedaron anegadas calles del centro como Mayor o Colón. La tormenta dejó más de 12 litros de agua por me-

tro cuadrado en Béjar y más de 45 en La Covatilla, que registró el récord de precipitaciones nacionales junto a la localidad cacereña de Tornavacas. En la capital salmantina se registraron salidas de bomberos sin incidencia. | TEL

Página 29

"La policía de Maduro me amenazó de muerte"



Una refugiada venezolana en Salamanca relata las dificultades para salir del país

Páginas 8 y 9

El seguro consigna 225.000€ para las víctimas de la 'castañada'

Página 46

Rajoy y Sánchez liman asperezas y se alían en la batalla para evitar el referéndum en Cataluña

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, y el líder del PSOE, Pedro Sánchez, mantuvieron ayer una reunión en Moncloa de más de dos horas de duración que sirvió no solo para acercar posiciones y limar asperezas entre ambos líderes políticos, sino también para crear una alianza común en la lucha contra el referéndum secesionista de Cataluña. En este sentido, ambos políticos consideraron como "inaceptable" el planteamiento del gobierno catalán, aunque Pedro Sánchez solicitó de Rajoy que "abra vías de diálogo" con la Generalitat de Cataluña.

Página 35



Mariano Rajoy y Pedro Sánchez, antes de la reunión en Moncloa. | EFE

Mueren junto a sus hijos al hacer barranquismo en el Jerte

Página 47

HOY, CON LA GACETA

FIESTAS Forfoleda La Peña Santibáñez de Béjar

GUÍA Rebajas de verano



Medicina sube en los MIR pero “necesita profesores” para estar a la cabeza

El 93,3% de sus estudiantes superó la nota de corte de la prueba de evaluación para acceder a la formación de especialistas médicos, 6 puntos más que hace cinco años

R.D.L. | SALAMANCA

Convertirse en una de las facultades de referencia en la formación de estudiantes y en los resultados en la prueba de evaluación para acceder a la formación de especialistas médicos, el MIR, es uno de los retos de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca, sin embargo, aún está lejos de convertirse en realidad y, según reclama el decano Francisco Javier García Criado, no se conseguirá mientras no cuenten con más profesores y, especialmente, con profesionales con plazas vinculadas.

El 93,3% de los aspirantes al MIR de la institución académica salmantina superaron la nota del corte de la última prueba selectiva para médicos. Un buen resultado si se compara con el año anterior, cuando fue de 90,5%, y más aún si se echa la vista atrás y se analizan los datos de 2013 y 2014, cuando el porcentaje de estudiantes procedentes de la Facultad de Medicina de Salamanca que pasó la nota de corte del MIR fue de 87 y 81,6 por ciento, respectivamente.

Así que la Universidad de Salamanca ha mejorado sus resultados en los últimos años pero aún está a mucha distancia aún de las primeras de la clasificación. Las universidades Francisco de Vitoria, Gerona e Internacional de Cataluña tuvieron pleno en el último examen MIR, es decir, el 100% de sus alumnos presentados obtuvo la puntuación mínima exigida para pedir plaza. Por delante de la de Salamanca hay otras 22 facultades de Medicina y entre ellas está la de Valladolid, en la mitad de la lista al ocupar el puesto 20.

“¿Cuál es el problema de Salamanca? Un envejecimiento de la plantilla de profesorado por encima de la media nacional, lo que hace que tengamos múltiples áreas de conocimiento sin profesorado. Urología, Anestesia, Pediatría, Dermatología, y Neurocirugía y en breve tendremos gravísimos problemas en Psiquiatría y Traumatología”, explica el decano Francisco Javier García Criado y pide soluciones urgentes.

Otra cuestión es que, pese a superar la nota de corte, no todos los estudiantes han conseguido una plaza para formarse como especialistas. Solo el 64 por ciento de los aspirantes de Salamanca que superó la calificación exigida ha tenido plaza.

Por eso el decano reconoce: “Lo que me preocupa es dónde estamos en la posición media,

Evolución de resultados de la Facultad de Medicina de Salamanca en el examen MIR				
Porcentaje de aspirantes que superó la nota de corte				
1. Facultad de Medicina				
2012-13	2013-14	2014-15	2015-16	2016-17
87	81,6	93	90,5	93,3
2. Situación respecto al conjunto del país (2016-2017)				
Universidades	% de aspirantes que superó la nota de corte	Universidades	% alumnos con plaza adjudicada	
Francisco de Vitoria	100	Barcelona	84,71	
Gerona	100	País Vasco	84,00	
Internacional de Cataluña	100	Autónoma de Madrid	82,93	
Navarra	98,79	Pompeu Fabra	82,35	
Autónoma de Madrid	98,44	Rey Juan Carlos	81,37	
Europea de Madrid	98,40	Castilla-La Mancha	79,28	
Cardenal Herrera	97,92	Complutense de Madrid	79,00	
Oviedo	97,38	Murcia	78,28	
Rey Juan Carlos	97,14	Navarra	78,20	
Castilla-La Mancha	97,13	Gerona	76,74	
Alfonso X El Sabio	96,61	Autónoma de Barcelona	74,45	
Complutense de Madrid	96,46	Valencia	74,27	
Pompeu Fabra	96,23	Alcalá de Henares	74,00	
Barcelona	96,17	Oviedo	73,65	
San Vicente Martir	95,95	Zaragoza	73,38	
Cantabria	95,98	Valladolid	72,83	
San Pablo CEU	95,50	Francisco de Vitoria	72,50	
Rovira i Virgili	95,24	Miguel Hernández	71,27	
Autónoma de Barcelona	95,04	Cantabria	68,61	
Valladolid	94,92	Santiago de Compostela	68,53	
Zaragoza	94,42	Internacional de Cataluña	67,12	
Murcia	94,35	Lérida	66,12	
Salamanca	93,29	Rovira i Virgili	65,00	
Lérida	93,23	Granada	64,58	
Valencia	92,86	Salamanca	64,00	
Granada	92,53	San Vicente Martir	62,67	
Las Palmas	92,47	Sevilla	62,63	
Santiago de Compostela	92,46	San Pablo CEU	62,26	
Sevilla	91,94	Extremadura	62,19	
País Vasco	91,71	Europea de Madrid	61,78	
Miguel Hernández	91,71	Córdoba	60,01	
Alcalá de Henares	91,53	Alfonso X El Sabio	57,89	
Córdoba	89,06	Málaga	56,90	
Málaga	88,69	Las Palmas	56,40	
La Laguna	88,33	La Laguna	55,66	
Extremadura	87,01	Cardenal Herrera	51,00	
Cádiz	85,94	Cádiz	50,55	
Título extranjero universidades comunitarias	72,12	Título extranjero universidades comunitarias	50,42	
Título extranjero universidades no comunitarias	67,05	Título extranjero universidades no comunitarias	25,40	
3. Otras especialidades sanitarias				
Facultad	% de aspirantes que superó la nota de corte	% de plazas adjudicadas	% alumnos con mejores resultados	Puesto a nivel nacional
Farmacia	92	22,70	34	13
Enfermería	95	6,21	27,30	26
Psicología	94	3	32,40	8

Pese a superar la nota de corte, solo el 64% de los aspirantes de Salamanca ha conseguido plaza como MIR

entre el puesto 1.000 y 3.000, por que esos 2.000 puestos son claves, esos alumnos del rango medio son los que definen la calidad de una universidad y Salamanca no puede estar satisfecha con los resultados, hay que seguir trabajando pero para eso nuestra Consejería de Sanidad tiene que ayudarnos porque necesitamos profesorado cualificado y para eso las plazas de contratado doctor vinculadas tienen que estar dis-

ponibles sin ningún tipo de reparo”.

Según los datos publicados por el Ministerio de Sanidad, en el último MIR, el 56,5% de los alumnos procedentes del Estudio charro estaba en un grupo medio con un percentil entre 73 y 27, y un 25,4% en el denominado grupo fuerte. Como ejemplo, la de Barcelona tuvo un 63,6% en el grupo fuerte y solo un 29,4% en el medio.

VALORACIÓN



Francisco Javier García Criado
DECANO MEDICINA
“Una mala facultad traerá consigo un mal hospital y viceversa”

“En aras de formar buenos médicos necesitamos buenos profesores, no hay otra alternativa. Una mala facultad traerá consigo un mal hospital y viceversa. No podemos seguir estando en una sociedad que mira al otro lado cuando los problemas no le atañen directamente esperando a que le resuelva el problema una entidad que, desgraciadamente, no tiene los medios”, asegura el decano en referencia a la Universidad de Salamanca aunque, añade: “La Universidad de Salamanca, y en concreto el rector Daniel Hernández Ruipérez, está empeñado en resolver el problema pero lo que necesitamos en este caso es la ayuda de la Consejería de Sanidad para disponer de más tasa de reposición”. En este sentido, Francisco Javier García Criado recuerda: “Hace 10 años los profesores vinculados en la Facultad de Medicina de Salamanca superaban los 130, ahora son 29. El profesorado que tenemos en esta facultad, entre el que incluyo al asociado de contrato y al denominado colaborador honorífico, es excelente y gracias a su esfuerzo se está manteniendo la calidad, pero cuidado, en los próximos años habrá un número de jubilaciones demoleedor y si en esta Comunidad no se implementa un plan de emergencia para la Facultad de Medicina, esto puede ser muy grave”, advierte. Además, tacha de “irresponsable” al Gobierno por permitir nuevas facultades cuando el número de aspirantes al MIR ya duplica las plazas.



Aspirantes a las pruebas selectivas de Sanidad en la última convocatoria. | ARCHIVO

Los alumnos de Salamanca, en los primeros puestos en Psicología

Es la octava universidad del país con mayor porcentaje de aspirantes que pasó el examen del Ministerio ■ En Farmacia, los estudiantes charros están en la mitad de la clasificación

R.D.L. | SALAMANCA

No solo los médicos se preparan un examen para acceder a la formación especializada mediante un periodo de residencia, también hay otras especialidades sanitarias en las que los estudiantes que quieren continuar su formación en un hospital deben superar una prueba selectiva. Es el caso de Farmacia, Psicología y Enfermería.

La Universidad de Salamanca destaca por los buenos resultados de sus estudiantes en el área de Psicología, de forma que, según los datos de la última convocatoria de 2016-2017, es la octava insti-

tución académica, de un total de 40, con mayor porcentaje de aspirantes que superó la nota de corte del examen para psicólogos, con un 94%. A la cabeza en este caso está la Universidad de Vic, con un 100% y le siguen otras catalanas, como la Autónoma de Barcelona (99%) y la de Barcelona (98%). En esta tabla también figura Psicología de la Universidad Pontificia, con un porcentaje del 87%.

Además, casi un tercio de los alumnos procedentes de la Facultad de Psicología salmantina consiguió obtener una nota muy elevada, situándose en el denomina-

do "grupo fuerte".

Los datos también son positivos en el caso de Farmacia. Un 92,2% de sus estudiantes pasó el corte en la última prueba del FIR (Farmacéutico Interno Residente) y, además, un 34% lo hizo con una nota alta, por lo que en este caso la Universidad de Salamanca se sitúa en el puesto 13 de 21.

No se puede dejar a un lado el examen de Enfermería. Pese a que el 95% de los aspirantes procedentes del Estudio salmantino alcanzó la nota de corte, la competencia es muy grande y la Universidad ocupa el puesto 26, de acuer-

do a los resultados de la última prueba selectiva, aunque en este caso hay 60 centros. En el caso de la Pontificia, el porcentaje fue del 90%. Por encima de Salamanca, los centros de Valladolid (97%) y de León (96%).

Y lo que es generalizado en los tres casos es el reducido número de plazas adjudicadas respecto al número de alumnos que superan la nota de corte, aunque a diferencia de Medicina, en este caso la formación especializada solo es necesaria para los que quieran desarrollar una carrera en el hospital.

Autonomías y comisiones de especialidad negocian más plazas MIR para el próximo año

El cupo rozará los 7.000 médicos internos residentes, 675 más que en 2017

R.D.L. | SALAMANCA

Las plazas de Médico Interno Residente (MIR) rozarán las 7.000 en la convocatoria de 2018, casi 675 más que en la de este año 2017, según los datos que han comenzado a filtrarse de las negociaciones de las comunidades autónomas y las comisiones nacionales de especialidad.

En concreto, parece que las autonomías reclaman 6.852 nuevos MIR y las comisiones de especialidades consideran necesarios 6.917,

lo que supone 65 más.

En ambos casos, piden más profesionales que en la convocatoria de este año.

Medicina Familiar y Comunitaria es una de las disciplinas en la que existe una mayor diferencia entre lo que piden las comunidades, 1.819 residentes frente a los 1.992 que consideran necesarias las especialidades. Igualmente destaca Medicina Interna, con una diferencia de 13 vacantes entre las 321 que piden las autonomías y las

La comisión nacional considera necesarias 433 plazas de Pediatría pero las autonomías proponen 423

308 que proponen las comisiones nacionales. Para Salamanca es importante también la propuesta de Pediatría, ya que ha perdido dos especialistas de dicha área. La comisión nacional pide 433 y las autonomías 423.

La decisión final depende de la Comisión de Recursos Humanos del Ministerio de Sanidad, encargado de evaluar las cifras y determinar si se ajustan a las necesidades del sector sanitario en su conjunto.

LOS DETALLES

Siete pruebas selectivas

Además de las conocidas pruebas del MIR para médicos, tienen lugar exámenes selectivos para personal sanitario en formación en Enfermería, Farmacia, Psicología, Química, Radiofísica y Biología.

28.629 aspirantes para 7.769 plazas

Este año se han adjudicado en total 7.769 plazas a las que se presentaron 28.629 aspirantes, el 74,4% mujeres. La convocatoria más numerosa es la de Medicina, con 12.294 aspirantes para 6.324 plazas. Le sigue Enfermería, con 994 plazas y 10.466 alumnos presentados. En tercer lugar está la convocatoria de farmacéuticos, con 239 puestos y 1.221 estudiantes admitidos. Para los psicólogos hubo 128 plazas que se disputaron casi 3.200 personas. En el caso de los biológicos, fueron 640 para 34 puestos. En Radiofísica, 30 plazas y 198 aspirantes, y en Química, 19 con 235 alumnos presentados.

Estudiantes entre 25 y 29 años

Los datos del Servicio de Gestión de Formación Sanitaria Especializada reflejan que 6.247 alumnos con plaza adjudicada en las pruebas selectivas tenían entre 25 y 29 años. Entre 20 y 24 son 579 y de 30 a 34, 614 alumnos. También existe un número importante entre 35 y 39 años, 185, y no faltan los alumnos de más de 40 (118) y que superan los 50, con 25 aspirantes en la última convocatoria.

2,6% de plazas para salmantinos

De las 6.324 plazas adjudicadas en el MIR de 2016-2017, un 2,6% correspondieron a alumnos procedentes de la Facultad de Medicina de la Universidad de Salamanca. La institución académica que aglutinó el mayor porcentaje fue la Complutense de Madrid, con 6,13%. Le sigue la de Sevilla (4,74%) y la de Santiago de Compostela (4,64%).

Equilibrio entre la formación

El decano de Medicina, Francisco Javier García Criado, explica que entre los objetivos del centro está la formación de los estudiantes para el MIR pero con equilibrio. "La Facultad intenta facilitar y promover el conocimiento del alumno en dos sentidos: qué debe saber y qué debe conocer para enfrentarse a un examen MIR de la manera más adecuada posible. En ese sentido, trabajamos sin convertirnos en una academia, pero tampoco sin perder de perspectiva que nuestros alumnos tienen que pasar un examen MIR para desarrollar su trabajo", explica el responsable del centro.